Fraga inventa su centro «entre TRIUNFO y "Fuerza Nueva"»

«Ningún pals ha hecho unas experiencias tan completas como el nuestro, ni en el explorar los límites de la anarquía ni en el imposible intento de restaurar el orden espiritual y social del Medioevo. Ahora tenemos que enfrentarnos con la realidad. Y hablemos claro: ni "Fuerza Nueva" ni TRIUNFO nos dan la respuesta».

Manuel Fraga Iribarne, en «Ya», 31 de julio de 1975.

NA frase desdichada. Peligrosa por su esquematismo, por su absolutismo. Una frase que ha sido ya reproducida y comentada más de una vez desde que se publicó, lo cual nos obliga a explicar un poco sus errores, después de que en un principio pensamos que no valía la pena detenerse en ella.

La simetria es enteramente falsa. «Fuerza Nueva» representa un grupo con importantes posiciones en varios estamentos del poder y con el deseo de invadirlo totalmente, de ocuparlo o, si no le es posible, de contaminarlo con su política y con su ideología. TRIUNFO no tiene relación ninguna con ningún grupo, partido o asociación que pretenda en cualquier caso aproximarse a ninguna forma de poder. Es una revista cuyo fin es ella misma o lo que pueda trascender de ella al común de la sociedad: una obra de periodistas profesionales. Creemos que, sea cual sea el tipo de poder que pudiera establecerse alguna vez en España, TRIUNFO mantendria siempre, con respecto a él, la independencia que es su característica actual, dentro de las limitaciones y de lo posible. Independencia que se ejerce en la actualidad con lo que se considera oposición.

La independencia de TRIUNFO es también de carácter económico. Vive por sus propios medios y no se alimenta de ninguna caja política. No repudiamos la prensa política —o que viva directamente de fondos políticos—, como podría ser el caso de «Fuerza Nueva», pero no formamos parte de ese género del periodismo.

Otro fracaso de la simetria: «Fuerza Nueva» es una revista o publicación considerada como portavoz de un extremo politico. TRIUNFO niega pertenecer o aproximarse al otro extremo o a cualquiera de los extremos que podrían formar los radios de una esfera política. Creemos encontrar en la simetria establecida por Fraga Iribarne algo más que un simple error de apreciación: una conveniencia política para figurar su propio «centro». Está claro que si fija uno de los extremos en TRIUNFO, su centro estará mucho más cerca de la derecha que de la izquierda. Allá él con sus habilidades: pero, por favor, que no nos mezcle.

pero, por favor, que no nos mezcle. Adentrándonos más en la frase, vemos cómo Manuel Fraga Iribarne niega que «la respuesta» pueda estar en «fuerza Nueva» o en TRIUNFO. Si «Fuerza Nueva» parece muy segura de las respuestas a todos los desafios del mundo y de la sociedad, TRIUN-FO no ofrece ninguna clase de respuesta, ni ello está en su proyecto. Alguna vez hemos citado como nuestros propósitos los de «libre examen» de las cuestiones. Un libre examen excluye de antemano toda respuesta premeditada o prefijada, excluye las verdades absolutas, los dogmas, las normas inalterables. Podría ocurrir que no hubiésemos acertado siempre en esta libertad de prejuicios, o que el equilibrio que buscamos en nuestros colaboradores no estuviese conseguido. Pero está claro que no nos proponemos dar respuesta a nada, sino

ayudar al lector a encontrarlas o a tener la suficiente información sobre los temas que tratamos como para configurarse por si mismos su propia opinión. Y ejercerla con la responsabilidad y madurez que imaginamos en todos aquellos a quienes nos dirigimos.

La frase en si, absolutista, es disparatada. Nuestro pais no ha llegado jamás ni a los limites de la anarquia ni a la restauración medieval. Sigue siendo una afición del ex ministro la de fijar extremos a su conveniencia para definir su centro.

Pero no es nuestro propósito detenernos en el examen del articulo «Las trompetas de Jericó» ni en las opiniones de Manuel Fraga Iribarne. Apenas merece la pena. Unicamente queremos salir al paso de aquello que nos concierne para señalar lo abultado del error y lo peligroso de la forma en que está expuesto. Podemos, solamente de paso, señalar lo grave que es para una persona que ha ejercido un puesto de gran respon-sabilidad —el Ministerio de Información y Turismo—, que ejerce un cargo importante como el de embajador de España en Gran Bretaña y que suele circular entre los más abundantes rumores como «el hombre del futuro» hacer esas apreciaciones sumarias, rápidas, desprovistas de fondo, ajenas a la realidad política y a lo simplemente visible. TRIUNFO es algo que es todo visible: no tiene un fondo sumergido de «iceberg». Lo que es TRIUNFO está enteramente en sus páginas. Si eso no se ve y se aprecia, ¿cómo se van a ver y apreciar temas más com-

MADRID

San Blas 1:

La demagogia del «sensurround»

—Y hasta cocodrilos, mire usted —dice una señora que se asoma por una ventana interesada ya en la conversación—. Ratas como camiones, cocodrilos y vaya usted a saber qué. Aquí corremos peligro todos.

—Y ponga usted —dice la que habla primero— que como no lo arreglen pronto estamos en peligro, porque anoche, con la tormenta tan espantosa que hubo, se caían los ladrillos y los cristales en punta. Y fíjese usted que le caiga a uno en la cabeza uno de esos cristales: a un niño, a un señor o a mí misma. Y llevamos así año y medio, que es que no saben qué

hacer ahora, porque, cuando quisicron tirar las casas, resultaba que con los martillazos también estos bloques que están buenos se resentían.

-Como que ya han cedido,

-¿Cómo que han cedido?

—Pues que han cedido, que los bloques han cedido. Que están todos muy juntos y que como se intente tirar uno, pues que los demás ceden también.

—¿Y qué es lo que va a pasar entonces?

—Pues eso es lo que nosotras quisiéramos saber, qué es lo que va a pasar. Llevamos así mucho tiempo, sin saberlo. La conversación tiene lugar en el barrio de San Blas, grupo 1, donde se construyeron hace catorce años 1.120 viviendas y catorce locales comerciales, según reza un impresionante bloque de piedra colocado a la entrada. Eran casas de la Obra Sindical, proyecto de un barrio barato con intenciones de solucionar arquitectónicamente el problema de hacer la mayor cantidad de apartamentos posibles en el menor espacio sin perder por ello las posibilidades de construir hogares «cómodos e higiénicos». Catorce años después de la inauguración del barrio, las construc-ciones «se han rajado», sus habi-tantes han tenido que ser desalojados, y los que todavía siguen viviendo alli porque sus bloques están en buenas condiciones, viven con el temor de que sus propias casas corran la suerte común. Los desalojados han pasado a vivir a otros bloques no muy distantes de San Blas, previo pago de 44.000 pesetas (en algunos casos, la Obra Sindical ha pagado 20.000 pesetas por abandonar la casa en ruina, con lo que la cantidad a pagar por trasladarse se ha reducido a la mitad).

 —Pero hay gente que no tenemos ese dinero, y entonces pasamos a otras casas a esperar a que nos den un piso en algún sitio.

-¿Y cómo fue que vinieron ustedes al barrio de San Blas?

—Porque los pisos donde vivíamos se caían. Y nos trajeron aquí,
y ahora nos llevan a otros porque
estos se caen. Peor que gitanos,
mire usted. Porque es que hacen
las casas como quieren. Estas de
San Blas no tienen cimientos; si
hasta sale la yerba, mire usted.
¿Qué cimientos han hecho para estas casas? Y yo digo que seguro
que es que si han hecho las casas
así de mal no es porque lo hubieran preparado así, sino que alguien
ha metido mano. Mire: esto es
como cuando en Carabanchel hicieron un concurso entre varias
empresas para ver cuál construía